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В союзе 
с общественными 

движениями

«И снова
здравствуйте!»

Если в поисковике вбить фразу «Дело 
о взятке возбуждено против…», то на 
экране появится длинная лента новостей 
с перечислением фамилий, должностей, 
мудрёных аббревиатур и чисел с семью, 
восемью, а то и девятью нулями, пишет 
автор А. Ревнивцев. Чуть ли не каждый 
день за руку хватают очередного мэра, 
вице-мэра, замминистра, начальника 
департамента и так далее. Казалось бы, 
столько задержаний, СК, ФСБ и МВД не 
успевает работать. Однако чиновники, 
несмотря на горький опыт коллег и пер-
спективу получить реальный срок, всё 
равно продолжают мутить хитрые схемы и 
набивать карманы чужими деньгами. 

На днях арестовали заместителя ру-
ководителя Агентства по регулированию 
цен и тарифов Ульяновской области 
Сергея Ципровского. Его взяли прямо на 
рабочем месте по делу о хищении 580 
миллионов рублей. Чиновник считался 
непотопляемым и работал при нескольких 
губернаторах. Если его вину докажут, воз-
никает вопрос: куда скромный чиновник 
из провинции может потратить более чем 
полмиллиарда рублей, чтобы не вызвать 
подозрений?

Ещё одна новость из последних. Аре-
стован бывший депутат Госдумы от Ар-
хангельской области Григорий Шилкин 
(партия «Новые люди»). По версии след-
ствия, Шилкин, будучи гендиректором 
предприятия, сумел вывести из-под про-
цедуры банкротства автопарк компании 
и по-быстрому продал 38 машин другой 
фирме, учредителем которой был, как 
вы уже догадались, сам Шилкин. Неуди-
вительно, что автомобили при таких об-
стоятельствах ушли за бесценок – в 10 раз 
ниже рынка. Сейчас бывший народный 
избранник в СИЗО, ему вменяется рас-
трата в особо крупном размере. Причём 
помимо «уведённых» автомобилей в деле 
могут появиться новые эпизоды – и тог-
да сумма хищений вырастет до 2 млрд. 
рублей.

«Два миллиарда – это доплата в 10 000 
рублей для более чем 16 500 учителей 
или воспитателей детских садов в тече-
ние года», – прокомментировал новость 
публицист Сергей Колясников.

Ещё ранее за решётку угодил замна-
чальника ГУ МЧС по Краснодарскому краю 
полковник Сергей Симоненко. Даже на 
Кубани оказалось непросто скрыть «ста-
тусное потребление» офицера внутренней 
службы. Его зарплаты явно маловато, что-
бы содержать 50 объектов недвижимости, 
20 машин премиального класса и накопить 
четверть миллиарда рублей на счетах. 

Кроме распиливания денег на госкон-
трактах, Симоненко обвиняют в ряде уго-
ловных преступлений, в т.ч. в покушении на 
убийство и на поджог. Кстати, любопытно, 
что Симоненко рассматривался на долж-
ность руководителя краевого главка МЧС, 
ставшую вакантной после ареста предыду-
щего начальника. Можно пошутить, что 
это несчастливое, заговорённое место, но 
проблема, как видится, в другом. 

Почти всегда коррупционеров свя-
зывает круговая порука. Следователи 
хватают одного, он начинает давать по-
казания – включается «принцип домино». 
Костяшки падают одна за другой, и вско-
ре выясняется, что десятки чиновников 
и бизнесменов разного уровня скованы 
одной цепью.

И это только несколько последних 
резонансных случаев. Можно сказать, 
капля в море. Про «подвиги» отдельных 
лиц из Министерства обороны мы уже 
писали. Но давайте посчитаем, сколько 
накапало даже в этом случае. Для упро-
щения возьмём только деньги, которые 
«лежат на поверхности» и фигурируют в 
уголовных делах.

Итак, 580 миллионов Ципровского + 
2 миллиарда Шилкина + 250 миллионов 
Симоненко. Возьмём ущерб по резо-
нансному делу экс-замминистра обороны 
Иванова. Его, напомним, оценили в 2,18 
млрд. рублей. Итого получаем более пяти 
миллиардов рублей.

Что на это можно было бы купить?
- 16 тысяч дронов-«мавиков»;
- автопарк из 3,5 тыс. «буханок» для 

эвакуации раненых;
- 83 тыс. карабинов для борьбы с укра-

инскими БПЛА;
- сделать единовременную выплату в 

40 тыс. рублей для всех людей, эвакуи-
рованных из Курской области;

- 50 тыс. комплектов спутникового ин-
тернета «Старлинк».

Впрочем, в реальности суммы в десятки 
или даже в сотни раз больше. Коррупци-
онных дел множество. Для понимания: по 
данным Судебного департамента при Вер-
ховном суде России, только за прошлый 
год (за текущий информации ещё нет) за 
«преступления против государственной 
власти, интересов госслужбы и службы в 
органах местного самоуправления» были 
осуждены 8 725 человек, из которых более 
1,6 тыс. – за получение взятки. Есть горо-
да, в которых мэры садятся в тюрьму один 
за другим. Три-четыре года поработал – в 
тюрьму, следующий. Не исключение и 
Тамбовщина, где дела важных руководи-
телей возникают одно за другим. И это 
вовсе не «новый тридцать седьмой год»: в 
подавляющем большинстве случаев вина 
казнокрадов доказывается «железно». Но 
система так устроена, что, попав в неё, 
очень непросто идти против течения. 
Если берут на лапу все или почти все, то 
честный человек становится опасным, 
и среда обязательно найдёт способ его 
отторгнуть.

Потенциальный казнокрад встаёт перед 
задачей с несколькими вводными. Мы 
имеем: возможность брать взятки как не 
в себя, иметь почёт и пользоваться всеми 
благами своего положения. Такая возмож-
ность вшита в саму суть круговой поруки, 
когда все «уважаемые люди» что-нибудь 
да «подворовывают».

А какие риски? Они есть, и чиновники не 
слепые, тоже читают новости. Однако, ве-
роятно, думают, что в худшем случае они 
сядут на пару лет в тюрьму, а поскольку 
сумеют припрятать часть награбленного, 
проведут время не так уж и плохо. Выспят-
ся, отдохнут… О том, какая малина царит 
в российских тюрьмах, мы, увы, знаем 
по недавним фактам, когда радикальные 
исламисты за деньги покупали у охраны 

всё что нужно, вплоть до ножей, которыми 
эту охрану потом и зарезали.

При отсутствии нравственной базы 
в таких обстоятельствах человек готов 
рискнуть. И рискует. Тем более в послед-
нее время ещё появилась возможность 
очиститься через СВО – это, конечно, 
опасно, но чиновник думает, что сумеет 
договориться об «особых условиях» и там. 
Правда, не всегда получается. А вот мест-
ный пример: недавно на СВО отправился 
один из бывших замглавы администрации 
Тамбовской области. Дело громкое, на 
сотню миллионов рублей. В СИЗО у него 
были жалобы на здоровье, а теперь, види-
мо, полегчало. Что ж, посмотрим. 

Всё это говорит о том, что коррупцию, 
особенно в крупном и особо крупном раз-
мерах, пора признать стихийным бедстви-
ем и бороться с ней самыми жёсткими 
способами. Например, приравнять её к 
измене Родине со всеми вытекающими 
отсюда сроками и режимами, а учитывая, 
что наша страна ведёт СВО, наказанием 
может быть и высшая мера. Ребята гибнут 
на фронте, а в это время в тёплом и сы-
том тылу чиновники воруют миллионами 
и миллиардами.

Когда человек будет знать, что за ма-
хинации с землёй, госзакупками и бюд-
жетными деньгами вместо 5 лет колонии 
(из которых он отсидит 3 года и выйдет 
по УДО) он получит пулю, то, наверное, 
сто раз подумает, прежде чем влезть в 
авантюру. Есть робкая надежда, что эти 
перспективы отпугнут потенциальных 
мздоимцев, а во власть будут стремиться 
люди, которым интересно не личное обо-
гащение, а реализация крупных и сложных 
проектов.

В то же время очевидно, что пока по-
добное невозможно и дальше декларатив-
ных пожеланий в нынешних политических 
условиях власть пойти не может.

По материалам российских СМИ

Круговая порука коррупции
Никогда такого не было – и вот опять. Что ни день, то коррупци-

онный скандал, задержание, арест, обнародование полных сейфов 
и даже подвалов денег во всех видах западной валюты. Даже не 
знаешь, радоваться, что очередного коррупционера накрыли, или 
пугаться тому факту, сколько всего в стране было разворовано 
за эти три десятилетия т.н. свободы и демократии. Ведь вскры-
вают только вершину айсберга. Представьте себе, сколько всего 
можно было сделать полезного в нашем Отечестве, если бы все 
эти украденные деньги (плюс выведенные из страны) работали 
на благо государства! 
Тему разрушающей страну коррупции в материале ««Заговор» чи-

новников, равный госизмене: всех связывает одна главная деталь» 
поднимает интернет-издание «Царьград».

Не числом,
а умением!
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Из 7 делегатов в её работе приняли уча-
стие 6 человек, а также первый секретарь 
Тамбовского обкома КПРФ А.И. Жидков 
и инструктор организационно-партийной 
работы Л.А. Попова.

После подтверждения полномочий 
делегатов, избранных от двух первичных 
отделений, с отчётом о проделанной ра-
боте выступил А.Ф. Самошкин.

Он отметил, что, несмотря на то, что в 
районной организации на учёте состоит 
18 членов партии, в округе имеется много 
сторонников, которые также прилагают 
усилия для пропаганды среди населения 
коммунистических идей. За два года в 
партию было принято 3 человека. В по-
вестке собраний первичных отделений 
вопрос пополнения рядов является одним 
из основных. Коммунисты тесно взаимо-
действуют с ветеранской организацией, 
их знают сельчане. В целом задачи, стоя-
щие перед районной парторганизацией, 
выполняются.

Староюрьевское отделение КПРФ на-
правило своих представителей во все 

УИКи. Налажена агитационная деятель-
ность. Газета «Наш голос» пользуется 
огромной популярностью у земляков. 
А.Ф. Самошкин в своём выступлении от-
метил: «Кроме нас, нести правду людям 
некому. Пока мы живы, жива будет и наша 
великая идея».

Отчёт контрольно-ревизионной ко-
миссии представил А.Н. Махортов. 
Докладчик довёл до делегатов ряд дан-
ных финансово-хозяйственной деятель-
ности. 

Так, за два с лишним года в бухгалте-
рию обкома было сдано 39 600 рублей 
членских взносов. Коммунисты оказывали 
помощь газете «Наш голос».

На конференции выступили В.Н. Рыж-
ков, А.А. Чунчина, В.В. Толстов, А.И. 
Жидков.

По итогам выступлений было принято 
постановление.

Выступая перед товарищами по партии, 
А.И. Жидков сказал: «Вы здесь, на ме-
стах, пользуетесь заслуженным авторите-
том, и этот авторитет заряжает энергией 

других. Вы знаете хозяйственную и обще-
ственную работу, обладаете огромным 
опытом руководящей и организующей 
деятельности. Убеждён, он пригодится. К 
этому обязывает и складывающаяся си-
туация, которая ничего хорошего нам не 
сулит. Время требует кардинального из-
менения курса. Опыт социализма должен 
быть взят на вооружение. Всё остальное 
– это метание в потёмках».

Затем состоялось тайное голосование 
по выборам руководящих органов партот-
деления. В состав райкома было избрано 
4 человека, в состав КРК – 2. Делегатом 
XXXIV областной отчётно-выборной Кон-
ференции стала А.А. Чунчина.

На первом организационном пленуме, 
который вёл А.И. Жидков, секретарём 
райкома был избран А.Ф. Самошкин, 
районную КРК возглавила А.Д. Беле-
нова.

Завершая конференцию, А.И. Жидков 
сказал: «Проезжая по нашей родной 
Тамбовщине, всегда любуешься нашим 
основным богатством – землёй. Главное 
состоит в том, чтобы как можно береж-
нее относиться к ней и живущим на ней 
людям. Убеждён, так и будет. За это мы 
в том числе и боремся».

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

Одним из активнейших распростра-
нителей партийной прессы является 
коммунист Октябрьского районного 
отделения КПРФ Игорь Петрович Его-
ров. В любую погоду, в любое время 
года, не считаясь со здоровьем, кото-
рое, бывает, пошаливает, он охотно 
берётся за раздачу газет «Наш голос» 
и «Правда». 

Игорь Петрович любит общаться 
с людьми. Вручая очередной номер 
газеты, он часто заводит с прохожими 
беседы, находит единомышленников, 
бывает, наоборот, отражает нападки 
критиканов, разъясняет позицию 
партии по самым злободневным во-
просам.

Дело у коммуниста Егорова спо-
рится. И когда в райком поступает 
очередной большой тираж партийной 
литерат уры, весомый вк лад в его 
распространение неизменно вносит 
Игорь Петрович, за что соратники по 
партии выражают ему большую това-
рищескую благодарность.

ФотоФакт

Не числом, 
а умением!

8 октября под председательством первого секретаря 
Староюрьевского РК КПРФ А.Ф. Самошкина состоялась 

отчётно-выборная Конференция районного отделения

Юбилейный 55-й поток отличался 
насыщенной программой. За две не-
дели слушатели освоили курс лекций по 
идейно-теоретическим дисциплинам, 
отточили навыки партийной работы в 
ходе практических занятий, семинаров и 
тренингов, встретились с Председателем 
ЦК КПРФ Г.А. Зюгановым, секретарями и 
ответственными за важнейшие направ-
ления работы Центрального Комитета. 
Теоретические и практические занятия 
дополнялись культурно-воспитательной 
программой.

7 октября в торжественной обстановке 
слушателям Центра были вручены ди-
пломы, свидетельствующие об успешном 
завершении обучения. 

Своими впечатлениями и мыслями 
теперь уже выпускник ЦПУ, секретарь по 

информационной работе Моршанского 
горкома КПРФ Надежда Нечаева подели-
лась с читателями газеты «Наш голос»: 

– С 23 сентября по 8 октября я про-
ходила обучение в ЦПУ при ЦК КПРФ в 
подмосковных Снегирях. Это были очень 
насыщенные две недели, которые погру-
зили всех учащихся в политику с головой. 
Каждый день с 9 утра до 9 вечера в на-
шем расписании были лекции, которые 
читали ведущие политики нашей партии 
и известные учёные левой направлен-
ности. Я смогла познакомиться лично с 
Г.А. Зюгановым, Н.Н. Бондаренко, С.Г. 
Левченко, Д.А. Парфёновым, П.Н. Груди-
ниным, Д.Г. Новиковым, С.В. Обуховым, 
а также со многими другими.

Помимо учёбы в программе у нас были 
просмотры фильмов, подготовленных ТК 

«Красная линия», знакомство с 
ЗАО «Совхоз имени Ленина», 
где нас встретил П.Н. Груди-
нин, посещение музея Победы 
на Поклонной горе. Также мы 
приняли участие в митинге по 
событиям «Чёрного октября» 
1993 г. в районе метро «Улица 
1905 года». 

Полезной, с точки зрения 
оттачивания практики, для нас 
стала  политическая деловая 
игра «Выборы» в течение этих 
двух недель. Все 28 человек 
были поделены на 4 команды, 
каждая из которых преврати-
лась в «политическую партию» 
и выдвинула своего кандидата в 
«мэры». В своей «партии» таким 
кандидатом стала я. По итогам 
мероприятия мы с товарищами 
заняли почётное второе место. 
В целом я осталась довольна 
игрой, хотя иногда она прини-
мала довольно жёсткие формы, 

полностью погружая нас в атмосферу 
предвыборной гонки.

Отдельно стоит сказать, что на входе 
и выходе из учебного процесса в ЦПУ 
слушателям предлагают пройти тест 
на политические знания. Вводный тест 
мною был написан хоть и на высокий 
балл, однако не вошёл в пятёрку лучших. 
А вот финальное тестирование я прошла 
в числе лучших. Это значит, что учёба не 
прошла даром! 

В целом слушатели ЦПУ – люди разно-
го возраста от 20 до 50 лет, в основном 
мужчины, женщин-политиков оказалось 
не так уж и много – всего 8. Все мы 
представляли разные регионы нашей 
страны – от Калининграда до Владиво-
стока, поэтому, конечно же, было очень 
интересно пообщаться, узнать, какова 
политическая ситуация на местах.

Эти две недели пролетели для нас 
стремительно, и я уже начинаю скучать 
по атмосфере Снегирей. Партия уделяет 
много внимания тому, чтобы слушателям 
ЦПУ было уютно, комфортно и интересно 
в политшколе. Территория, где располо-
жены Снегири, это лесопарк, где было 
хорошо пройтись с товарищами и даже 
одной в минуты отдыха.

– От всей души хочу поблагодарить 
родной Тамбовский обком, который пре-
доставил мне возможность пройти столь 
полезную политическую стажировку, а 
также руководителей ЦПУ – С.Э. Анихов-
ского, М.С. Музаева, А.С. Сорокина, С.В. 
Баженова, зампредседателя ЦК КПРФ 
Д.Г. Новикова и, конечно, самого Пред-
седателя ЦК партии Геннадия Андреевича 
Зюганова. Уверена, что приобретённые 
знания очень помогут мне в политической 
борьбе! – заключила Надежда Нечаева, 
секретарь Моршанского ГК КПРФ.

За время работы ЦПУ в нём прошли 
обучение 9 представителей областного 
отделения партии. В настоящий момент 
трое из них избраны секретарями об-
ластного комитета, 4 – членами обкома, 
2 – членами горкома, 2 – депутатами 
городского и областного уровней. Наши 
выпускники ЦПУ возглавляют областное 
отделение комсомола, областное отделе-
ние ВСД «Руский лад», партийную газету 
«Наш голос».

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

Учиться искусству политики
В Центре политической учёбы при ЦК КПРФ завершилось обу-

чение 55-го потока, в котором 28 коммунистов представляли 27 
региональных отделений партии. Учёба проходила по направлению 
«Идеологическая, агитационно-пропагандистская работа партии». 
От Тамбовского областного отделения КПРФ в ЦПУ была направ-
лена представитель Моршанской городской парторганизации На-
дежда НеЧаеВа, которая ранее была доверенным лицом кандидата 
на пост Президента РФ от КПРФ Н.М. Харитонова.
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Совещание актива прошло на базе        
с. Каменно-Верховка Каширского муни-
ципального района Воронежской области, 
его организаторами выступили депутат 
Госдумы фракции КПРФ С.А. Гаврилов и 
секретариат Воронежского обкома КПРФ 
во главе с А.И. Рогатневым.

Место проведения было выбрано не-
случайно. Вся наша великая Родина на-
чинается именно с русских деревень и 
сёл, с коллективизма и взаимовыручки, 
крепких семейных традиций, ковавшихся 
в православной глубинке. Сегодня же 
как никогда эта фундаментальная осно-
ва России, являющаяся непременным 
условием её существования, требует к 
себе пристального внимания и заботы, 
сохранения и развития. Ярким приме-
ром такого бережного, прогрессивного 
отношения к сельским поселениям 
как раз таки и является деятельность 
главы Каменно-Верховского сельского 
поселения А.А. Верлина, кроме того 
(что немаловажно и показательно), за-
нимающего пост первого секретаря рай-
онного отделения КПРФ. Модератором 
семинара-совещания выступила газета 
«Комсомольская правда».

После открытия мероприятия перед 
его участниками, представлявшими 
Воронежскую, Тамбовскую, Липецкую, 
Белгородскую, Курскую, Орловскую 
области, выступила с приветственным 
видеообращением председатель ООД 
«ВЖС – Надежда России», глава Коми-
тета Государственной Думы по защите 
семьи, вопросам отцовства, материнства 
и детства Н.А. Останина.

О своей нужной и ответственной работе 
по организации помощи людям, о ме-
тодах распространения наших взглядов 
и идей, формирования широкого круга 
сторонников рассказали представители 
областных делегаций. В их рассказах 
нередко звучали непосредственные при-
меры того, как халатно относится дей-
ствующая власть на местах к проблемам 
и нуждам людей, когда получить помощь 
возможно только у представителей Ком-
мунистической партии. Да, направления 
работы коммунистов и сторонников 
действительно весьма и весьма обшир-
ны – это и содействие оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации, и задачи 
патриотического воспитания, и помощь 
в разрешении проблем многодетных и 
приёмных семей, людей с ограниченны-
ми возможностями, и организация досуга 
старшего и подрастающего поколений, 
и поддержка участников СВО и вынуж-
денных переселенцев, и многое-многое 
другое – сложностей у нашего общества 
в сегодняшней капиталистической Рос-
сии хватает с избытком. 

Это был очень конкретный и полезный 
обмен опытом практической работы. В 
сложных, а порой и критических ситуаци-
ях, связанных даже и с риском для жизни 
в прифронтовых районах, работают се-
годня коммунисты и их сторонники. Эта 
работа не просто видна и востребована, 
главное – она всё сильнее открывает гла-
за населению на тех, кто действительно 
готов представлять именно их интересы, 
бороться и отстаивать права простого 
человека, предлагая единственно воз-
можный, проверенный и подтверждённый 
историей выход из кризиса, который всё 
сильнее разрастается день ото дня. И 
выход только один – социализм.

От имени тамбовской парторганизации 
перед участниками семинара выступили 
А.И. Жидков и Л.А. Попова. Лариса 
Анатольевна сразу же подчеркнула, что 
многогранная деятельность женского 
движения опирается исключительно на 
помощь и поддержку КПРФ, во всех 
своих начинаниях ставит перед собой и 
преследует те же задачи, что и Комму-
нистическая партия.

В своём выступлении А.И. Жидков 
отметил: «Сегодня на воронежской 
земле проходит очень хорошее, нужное 
мероприятие. Помимо всего прочего, 
оно со всей очевидностью позволяет 
сделать главный вывод из прозвучавших 
выступлений и обсуждения – КПРФ по-
казывает, что люди начинают самоор-
ганизовываться и делают это всё чаще 
под эгидой коммунистов. Да, сегодня это 
происходит на фоне оказания помощи 
людям, заботы о них – в данный момент 
это очень важно. Но люди видят, что у 
партии есть серьёзные структуры, не 
говоря уже об огромном опыте органи-
зационной работы. 

Сегодня мы с вами убеждаемся и 
в эффективности руководства наших 
управленцев всех уровней – от руково-
дителей регионов и до глав поселений. 
Далеко ходить не будем, посмотрите, 
как за 5 лет изменился облик данного 
конкретного села. 

Коммунист Верлин, победив на вы-
борах главы, со всей ответственностью 
взялся за дело. Личным примером, 
кропотливой работой, грамотным отно-
шением к проблемам он доказывает: всё 
возможно. Не было в селе водопровода 
– появился, не было асфальтированных 
дорог – появились. На месте пустыря 
обустраивается сквер, освещение про-
ведено по всему поселению, отремон-
тированы социальные объекты, ведутся 
работы по организации обустроенных 
зон активного отдыха на лоне прекрасной 
природы, среди которой раскинулось 
село.

Глава-коммунист рассказал и пока-
зал нам всё это во время экскурсии по 
Каменно-Верховке. Заметьте, делается 
всё это исключительно бережно и акку-
ратно, так, чтобы уникальный природный 
ландшафт, флора и фауна были не про-
сто сохранены, но и даже не потревоже-
ны. Поэтому здесь вы не увидите ряды 
пеньков от спиленных, якобы массово 
«заболевших» деревьев, а наоборот – 
высаженные сосны по склонам песчаных 
холмов. Здесь вы не встретите изуро-
дованных «благоустройством» берегов 
озёр и речушек и прочих «прелестей» 
от «работы» отдельных эффективных 
менеджеров – наоборот, здесь подчёр-
кивают природную красоту и богатство 
природы. Потому что главная задача 
здесь – не деньги освоить в своих личных 
интересах, а каждую копейку вложить в 
развитие, действительно сделать жизнь 
людей удобнее и лучше. 

У нашей партийной организации есть 
свои СМИ, и мы обязательно расскажем 
об этом.

Для распространения любого поло-
жительного опыта и нужно самоорга-
низовываться. Самоорганизация под 
руководством КПРФ необходима всем 
сознательным гражданам, радеющим о 
своей стране и её будущем для прихода 
к власти».

Коммунисты Тамбовщины действи-
тельно отметили в целом бережное 
отношение воронежцев к зелёным на-
саждениям. Культурные деревья бескон-
трольно не пилятся, кустарники не выру-
баются. Водные объекты под надёжной 
охраной. Дороги даже между районными 
поселениями в приемлемом состоянии. 
Райцентры выглядят достойно и ухо-
жено. Мусор вывозится своевременно 
– мусорных куч возле контейнеров нет, 
а переполненных районных свалок, по 
сути давно выработавших свой ресурс, 
но продолжающих принимать горы от-
ходов, мы не увидели ни одной за всю 
поездку по воронежской земле! 

Глядя на всё это, возникает всё 
больше и больше горьких вопросов 
руководству нашей области. Вопросов, 
которые настойчиво требуют ответов. 

Ответ на них в виде давно назревшего 
принципиального решения, видимо, уже 
впору давать представителям федераль-
ного центра. Но почему-то до сих пор 
не предприняты решительные шаги по 
наведению элементарного порядка в 
области, несмотря на то, что грандиоз-
ные скандалы, критические проблемы, 
грозящие перерасти в катастрофы ре-
гионального масштаба, вспыхивают всё 
чаще и чаще. И в отличие от официаль-
ных статистических отчётов и самохва-
лебных постов в соцсетях эти явления 
и есть по-настоящему объективная и 
непредвзятая оценка качества руковод-
ства регионом и заинтересованности 
в его развитии. Подобное положение, 
конечно же, неприемлемо – мы не раз 
об этом говорили прямо и повторяем 
сейчас! Москве рано или поздно сделать 
выводы всё равно придётся, вопрос в 
том, в какие последствия для и без того 
многострадальной Тамбовщины это за-
тягивание проблемы выльется.

Есть, конечно же, свои трудности и в 
Воронежской области. Многие из них, 
естественно, идентичны нашим, корень-
то у них один – капитализм и его раз-
рушающее влияние. Так, в беседах с 
людьми была отмечена их озабоченность 
намерениями властей провести т.н. му-
ниципальную реформу с упразднением 
районов и переходом на одноуровне-
вый принцип формирования местного 
самоуправления, как это происходило 
и у нас в прошлом году (деструктивные 
последствия такого решения, что на-
зывается, налицо). Стоит ли и говорить, 
что население, как не силились бы власть 

имущие изобразить обратное, ратует за 
то, чтобы сохранить выборность руко-
водителей районного и поселенческого 
звена управления.

После  проведения  семинара-
совещания руководство Тамбовского 
обкома передало партию гуманитарно-
го груза от тамбовчан представителям 
курской делегации, которую возглавлял 
А.Н. Бобовников, секретарь Курского 
обкома партии, депутат Курской област-
ной Думы.

Е.В. Козодаева и Л.А. Попова обсу-
дили с курянами нужды и проблемы тех, 
кто покинули свои дома в результате 
агрессии неофашистов. Товарищи из 
Курской области сердечно поблаго-
дарили тамбовчан за большую партию 
подростковой одежды и мёда. Работа по 
сбору помощи будет продолжена.

Секретариат обкома, прощаясь с 
товарищами, поблагодарил за состо-
явшееся важное мероприятие руко-
водство Воронежского обкома, лично 
А.И. Рогатнева, депутата Госдумы             
С.А. Гаврилова, главу сельского по-
селения А.А. Верлина.

Прошедшее совещание, организован-
ное нашими воронежскими товарищами 
на самом высоком уровне и со знанием 
дела, ещё более укрепило горизон-
тальные связи обкомов Центрально-
Чернозёмного региона страны. Подоб-
ный опыт требует своего продолжения. 
Добрососедские тёплые отношения, вне 
всякого сомнения, будут только углу-
бляться.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

В союзе с общественными движениями
В среду, 9 октября, секретари Тамбовского обкома КПРФ            

а.И. Жидков, е.В. Козодаева, а.П. Веселовский и руководитель 
областного отделения ООД «ВЖС – Надежда России» Л.а. Попова 
приняли участие в семинаре-совещании руководителей регио-
нальных отделений КПРФ и «ВЖС – Надежда России» Центрально-

Чернозёмного региона РФ.
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Я помню всё, как если бы сейчас

спустились облака средь бела днЯ.
под Ярким солнцем плыл туман на нас,
в жару вечерней свежестью дразнЯ.
...Я вижу Ясно, будто бы вчера,
как покраснело небо, лес вдали,
как за отечество и за царЯ

два батальона корчились в пыли,
...Я снова вижу, словно не слепой:
июль, окоп, жара, вдали - лесок.
затишье. только Я... один... живой!..
и лишь струитсЯ с бруствера песок.

А. МАРКОВ, «Иприт»

В августе 1914 года, почти сразу после 
начала Первой мировой войны, францу-
зы – именно французы, не немцы в 1915 
году, как до сих пор думают большинство 
даже историков! – нанесли первый в той 
страшной трагедии удар химическим 
оружием по наступающему врагу.

До начала 1915 года французы делали 
это регулярно. Но, как правило, сред-
ством доставки газов (от «слезогонки» 
до чистого хлора) служили винтовочные 
гранаты, и эффект от такого применения 
был крайне скромным. Концентрация 
газа либо вообще не ощущалась челове-
ком, либо вызывала почти неощутимые 
проблемы, неспособные вывести солда-
та из строя…

…В 1885-1891 годах в химических ла-
бораториях Германии – лучших в мире 
на тот момент! – работал талантливый 
русский учёный Николай Дмитриевич 
Зелинский. Двадцатичетырёхлетний 
приват-доцент в числе прочего синте-
зировал и испытал на себе сильно ядо-
витое вещество – хлорпикрин.

Запомним это. И вернёмся на вой-
ну…

…22 апреля 1915-го под городом Ипр 
дул сильный ветер. Дул на запад, дул уже 
несколько дней подряд. Войска 4-й гер-
манской армии готовились к упреждаю-
щему удару по британцам – позиции 
напротив занимали английские и австра-
лийские дивизии, по данным разведки, 
собиравшиеся атаковать немцев.

Немецкие солдаты предвидели тяжё-
лые бои и большие потери ещё в начале 
наступления. Британцы были опасным 
противником – упорным, технически 
подкованным и не склонным впадать 
в панику. И слухи о каком-то «новом 
оружии», которое позволит провести 
контрнаступление легко и просто, не 
находили особенного отклика в окопах. 
Да и в штабах тоже…

Поэтому, когда приехавшие из тыла 
инженерные команды стали устанав-
ливать на передовых позициях серо-
зелёные металлические баллоны с 
выпускными вентилями, занимавшие 
позиции для казавшейся безнадёжной 

атаки офицеры и солдаты смотрели на 
происходящее с любопытством, но без 
энтузиазма. Строились шёпотом самые 
разные предположения.

И вдруг…
…Баллоны разом выплюнули на ветер 

густые змеи газа. В двух десятках ме-
тров перед немецкими окопами змеи 
сливались в сплошной высокий полог. 
Ветер нёс полог вперёд – и вот уже 
зелёно-жёлтый густой вал обрушился на 
британские окопы. Сотни, тысячи людей, 
готовившихся к наступлению на немцев, 
сперва ничего не поняли. Раздались 
крики сержантов, свистки офицеров… Но 
уже в следующий миг каждый почувство-
вал необъяснимую, жуткую боль в глазах, 
во рту, в горле. Трудно становилось ды-
шать. Странная туманная масса, словно 
разумная, стекала в окопы, траншеи, 
блиндажи, словно бы зная, где прячутся 
люди на войне, и стремясь настичь их 
именно в укрытиях. 

Теряя от ужаса, непонимания и боли 
разум, люди лезли наверх, туда, где 
сквозь жуткую муть виднелось про-
зрачное весеннее небо. Пытались отды-
шаться. И падали под ливнем немецких 
пуль. Стреляли десятки пулемётов – пу-
лемётчики били в странный туман, как 
было приказано, сами не понимая, куда 
и зачем стреляют, и слыша в перерывах 
между стрельбой истошные крики со 
стороны противника – крики, от которых 
волосы начинали шевелиться под каска-
ми. Так не кричат убиваемые пулями…

Рассеиваясь и редея, смертельный 
туман прокатился вдаль, за позиции 
британцев. Стали видны мечущиеся, ша-
тающиеся, ползущие фигуры – странные 
марионетки среди покрывшихся зелё-
ным налётом укреплений. Ни единого 
выстрела не прозвучало с той стороны, 
когда офицеры – сами испуганные – по 
приказу из штаба подняли солдат в 
атаку.

В атаку, которую никто даже не пытал-
ся отразить…

…Так выглядело первое удачное при-
менение химического оружия в Первой 
мировой. Второй рейх атаковал британ-
цев выпущенными из баллонов по ветру 
парами чистого хлора. Сотни солдат и 
офицеров погибли от удушья, тысячи – 
были отравлены до потери боеспособ-
ности, множество бежали с позиций и 
всё равно получили трудноизлечимые 
отравления.

В конце мая того же года на Восточном 
фронте под Болимовым облака хлора 
прокатились и по русским позициям…

…Сейчас, в наши дни, мы уже хорошо 
знаем, что химическое оружие не было 
«супероружием» и не могло изменить 
ход войны. Но на тогдашнем уровне 

развития оно казалось неким неземным 
ужасом, от которого нет спасения. Слухи 
и рассказы «очевидцев» множились, как 
бактерии в закваске, наделяя «газы» ска-
зочными, совершенно неестественными 
свойствами, от которых нет и не может 
быть защиты.

С защитой, впрочем, и правда, дела 
обстояли так себе. Разжигание костров 
перед позициями (чтобы горячий воздух 
«поднимал» волну газа и «переносил» 
её через головы бойцов), побелка из-
вестью брустверов (чтобы химическая 
реакция «связывала» газ в безвредное 
соединение), наконец марлевые маски, 
пропитанные абсорбентами, – чего толь-
ко не пытались противопоставить в те 
годы грозной боевой химии! Но всё это 
либо вовсе не помогало, либо оказывало 
временное и избирательное действие. В 
вечном споре «меча» и «щита» меч со-
крушительно выигрывал…

…Осенью 1915 года профессор Санкт-
Петербургского политехнического ин-
ститута Николай Дмитриевич Зелинский 
представил военным защитную маску, 
сделанную по его чертежам техноло-
гом знаменитого «Треугольника» Кум-
мантом. Плотно прилегавший к лицу 
на лбу, скулах, щеках и подбородке 
резиновый наголовник с герметичны-
ми стёклами соединялся патрубком с 
жестяной коробкой-параллелепипедом, 
наполненной ещё одним изобретением 
Зелинского – активированным углём. 
Наполнитель, как показали испытания, 
предохранял солдата от большинства 
использовавшихся на тот момент – а их 
было около полусотни! – боевых газов.

Так появился первый в мире настоя-
щий противогаз. 

За неполный год русская армия по-
лучила больше пяти миллионов единиц 
противогазов Зелинского-Кумманта. 
Ещё миллионы были произведены до 
середины 1918 года в союзных государ-

«Н е л ь з я  Н а ж И В ат ь с я 
на человеческих несчастьях…»

ствах. Потери от боевых газов упали в 
5-12 раз. Николай Дмитриевич смог бы 
озолотиться, получая хотя бы по копейке 
за каждый противогаз своей конструк-
ции – и, кстати, ему предлагали вполне 
реальные 250 000 рублей золотом только 
за один патент.

– Нельзя наживаться на человеческих 
несчастьях, – спокойно и сухо ответил 
русский учёный. Он хорошо помнил, 
какие испытывал мучения много лет на-
зад, дозированно и под медицинским 
контролем отравившись хлорпикрином 
в немецкой лаборатории. И, наверное, 
проклинал себя за то открытие – ведь 
именно облака хлорпикрина окутывали 
теперь позиции русских войск на север-
ном участке фронта… 

…Когда грянула революция, потом-
ственный дворянин Николай Дмитриевич 
Зелинский остался в своём Отечестве. 
Он не был коммунистом, но ему, в 
своё время ушедшему из Московского 
университета в знак категорического 
неприятия дубово-охранительской по-
литики министра образования графа 
Кассо, показалось верным именно такое 
решение.

И он не ошибся.
Работая в теоретической химии, Зе-

линский воспитал целую когорту мо-
лодых советских химиков в созданном 
им самим при Академии наук СССР 
Институте органической химии. А в годы 
Великой Отечественной войны, придя 
в оборонную химическую промышлен-
ность, он создал синтетическое топливо 
из такого материала, который раньше 
считался бросовым.

Заслуженный деятель науки РСФСР, 
Герой Социалистического Труда, лау-
реат трёх Сталинских премий – вот как 
оценила страна его дела.

О. ВЕРЕщАГИН,

член Тамбовского обкома КПРФ,

руководитель ТОО ВСД «Русский лад»

Будущий нобелевский лауреат родился 15 марта 1930 года в Витебске Белорусской 
ССР. Жорес, названный родителями в честь великого французского борца за мир 
Жана Жореса, с отличием окончил школу и поступил в Белорусский политехнический 
институт. После обучения на факультете энергетики молодой учёный был зачислен без 
экзаменов в Ленинградский электротехнический институт, после которого устроился 
в физико-технический институт имени Иоффе.

Научная деятельность Жореса Ивановича началась в области полупроводников – 
Алфёров был разработчиком первых советских транзисторов. Следующим важным 
открытием стал гетеролазер, основанный на исследованиях гетеропереходов, который 
был разработан совместно с Рудольфом Казариновым. За это выдающееся изобрете-
ние, ставшее основой для современных компакт-дисков и оптико-волоконной связи, 
Жоресу Алфёрову была присвоена степень доктора физико-математических наук в 
1970 году, а также медаль Стюарта Баллантайна (США). 

В последующие годы видный советский исследователь полупроводников занимался 
исследованием свойств наноструктур. 10 октября 2000 года Жорес Иванович Алфёров 
был удостоен Нобелевской премии по физике за выдающиеся исследования полу-
проводников, ставшие основой для современных IT-технологий. В общем, лазеры, 
светодиоды, солнечные батареи и оптоволоконные сети известны нам благодаря Жо-

ресу и его ученикам, а компьютерная отрасль их 
трудами и изысканиями получила стремитель-
ное развитие. Мало кто знает, что солнечные 
батареи, разработанные командой Алфёрова, на 
протяжении 15 лет снабжали электроэнергией 
космическую станцию «Мир».

Занимаясь наукой, учёный также вёл активную 
политическую деятельность. Вступив в КПСС 
в 1965 году, он никогда не изменял идеям 
марксизма-ленинизма. Алфёров со времен 
перестройки выступал против губительных для 
образования и науки реформ будучи народным 
депутатом, а позже депутатом Государственной 
Думы. В 1999 году он был избран депутатом 
от Коммунистической партии Российской 
Федерации. Следуя программным документам КПРФ, Алфёров активно боролся с 
деградацией высшей школы и Академии наук, выступал против людоедских реформ, 
в том числе пенсионной.

дата в истории

Коммунист и великий учёный Жорес Алфёров
В 2000 году, 10 октября, российский учёный, член фракции КПРФ в Государственной Думе Жорес Иванович Алфёров (1930-2019) стал лауреатом Нобелевской премии по физике
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Решение о повышении ключевой став-
ки, по словам Набиуллиной, вызвано «пе-
регревом экономики» и необходимостью 
«таргетирования инфляции». А инфляция, 
с её слов, в свою очередь вызвана уве-
личением доходов значительной части 
населения и соответствующим ростом 
потребительского кредитования.

«Ключевая ставка», «перегрев экономи-
ки», «таргетирование инфляции» и про-
чее – наверное, кто-то из читателей уже 
устал от этих бессмысленных терминов. 
Я прошу прощения у читателей и под-
черкну, что я употреблял все эти термины 
намеренно и взяты они мною из словаря 
г-жи Набиуллиной.

Давайте разберёмся, что имеется в 
виду под «перегревом экономики». 

В Википедии даётся следующее опре-
деление: «Перегрев экономики – ситуа-
ция, при которой темпы экономического 
роста приобретают взрывной непод-
контрольный характер и, поглотив все 
ресурсы частного и государственного 
сектора, близко подходят к черте, за 
которой дальнейший устойчивый рост ис-
черпывает себя и начинается рецессия». 
Итак, перегрев экономики – это слишком 
быстрый рост, чреватый отрицательными 
последствиями.

В реальном секторе экономики произ-
водятся различные товары – машины и 
оборудование, автомобили, самолёты, 
компьютеры, телефоны, строятся дома, 
заводы, дороги, мосты, добываются по-
лезные ископаемые и т.д.

В антиреальном секторе ничего не про-
изводится, но кипит очень интенсивная 
деятельность. К этому сектору относятся 
финансы, спекуляции, работа бирж, ро-
стовщичество, построение финансовых 
пирамид, бесконечное жонглирование 
«ценными» бумагами и т.д.

Во всём мире, в том числе и в России, 
антиреальный сектор экономики давно 
превзошёл реальный сектор. В анти-
реальном секторе делаются огромные 
быстрые деньги, а потому в конкурентной 
борьбе, в стихийном рынке антиреальный 
сектор явно победил реальный. Послед-
ний всё более чахнет и скоро, наверное, 
погибнет совсем.

Теперь вернусь к утверждению На-
биуллиной о «перегреве» экономики в 
России. Если говорить о реальном секто-
ре, то никакого «перегрева» нет, скорее 
есть глубокое переохлаждение. Приведу 
только два примера. Сегодня в России 
полностью отсутствует станкостроение, 
и премьер-министр Михаил Мишустин 
заговорил о необходимости возрождения 
отечественного станкостроения. Пока же 
производственные мощности работают 
либо на импортных станках, либо на жал-
ких остатках советского периода. В Рос-
сии производится мизерное количество 
подшипников, а всё, что крутится сегодня 
в стране, крутится на импортных подшип-
никах, теперь в основном китайских.

Но если говорить об антиреальном сек-
торе экономики, то этот сектор, конечно, 
бешено перегрет. Но охлаждён этот сек-
тор может быть отнюдь не повышением 
ключевой ставки, как считает Набиулли-
на, а совсем другими методами, которые 
должно предпринять государство и о 
которых я здесь говорить не буду.

Так к чему же приведёт повышение 
ключевой ставки? Повышение ключевой 
ставки взвинтит цены на кредиты, выда-
ваемые банками предприятиям и пред-
принимателям. А это значит, что кредиты 
можно будет брать только тогда, когда 
они очень быстро окупаются. Следова-
тельно, прекратится финансирование 
всех долгосрочных проектов (кроме тех, 
которые финансируются непосредствен-

но из госбюджета), и деньги окончатель-
но уйдут из реального сектора экономики 
в антиреальный сектор, особенно в его 
спекулятивную часть. Реальный сектор 
экономики будет ещё более разрушен.

Кстати, я не исключаю, что своей без-
грамотной, безумной политикой Набиул-
лина может погубить не только реальный 
сектор экономики, но и российские 
банки. В самом деле основной способ, 
с помощью которого банки «зарабаты-
вают» деньги, – это выдача кредитов. 
Но при очень высокой ставке количество 
желающих брать эти кредиты может 
резко сократиться – и в результате бан-
ки рухнут. А Набиуллина опять объявит, 
что причина этого краха – рост доходов 
значительной части населения и «пере-
грев» экономики.

Далее взлетят цены буквально на всё 
– на жильё, продукты и другие товары, 
то есть увеличится инфляция и снизятся 
реальные доходы населения.

Теперь я хочу обратить пристальное 
внимание на следующую весьма свое-
образную, мягко говоря, ситуацию. 
Владимир Путин уже почти четверть 
века правит Россией. И за эти годы он 
неоднократно публично заявлял, что по-
вышение уровня жизни населения, увели-
чение доходов граждан является высшим 
приоритетом государственной власти 
России. (Другое дело, что у большинства 
доходы отстают от расходов).

А вот Набиуллина, судя по ряду её вы-
сказываний и по результатам её работы, 
придерживается совершенно иной точки 
зрения. Она считает, что рост доходов 
населения ведёт к инфляции, а инфля-
ция – к перегреву экономики, а потому 
напрашивается вывод, что во имя неко-
торых высших целей доходы населения 
надо снижать, что Набиуллина и делает 
весьма успешно.

Замечу, что Набиуллина в своей дея-
тельности не соглашается с Путиным 
(публично, действительно, их позиции и 
заявления вроде бы расходятся и не со-
впадают, но учитывая тот простой факт, 
что председатель ЦБ назначается ГД 
исключительно по представлению пре-
зидента и силами в основном «ЕР», воз-
никают серьёзные сомнения по вопросу 
расхождения их позиций и взглядов не 
на словах, а на деле).

Я, кстати, тоже не согласен с Путиным 
по ряду вопросов. Приведу здесь только 
некоторые из них.

Во-первых, несколько лет назад Путин 
публично сказал, что не вмешивается в 
работу Центробанка, но оценивает её 
положительно. Я же оцениваю эту работу 
резко отрицательно.

Во-вторых, я не согласен с Путиным 
в том, что он столько лет держит На-
биуллину в должности председателя 
Центробанка и сам предложил Госдуме 
утвердить её на третий срок.

В-третьих, совсем недавно Путин на 
совещании по экономическим вопросам 
затронул тему криптовалюты, тему так 
называемого «майнинга» (в буквальном 
переводе с английского – добыча) крип-
товалюты. Он высказался об этой теме в 
одобрительном тоне, сказал, что крипто-
валюта очень удобна для расчётов.

Президент отметил, что «майнить» 
цифровые валюты можно фактически 
в любой точке планеты, но это требу-
ет много электроэнергии: по оценкам 
Минэнерго, в России ежегодно на эти 
цели сегодня расходуется 16 млрд. 
киловатт-часов, то есть почти 1,5% обще-
го потребления электроэнергии в стране. 
«Неконтролируемый рост потребления 
электроэнергии для добычи криптовалют 
может привести к дефициту мощности в 

отдельных регионах, и это уже отмечает-
ся в Иркутской области, Бурятии, Забай-
кальском крае», – подчеркнул Путин.

По словам президента, это чревато для 
предприятий, систем ЖКХ, городов и по-
сёлков: если мощности будут «выбраны» 
майнинговыми фермами, то объекты 
промышленности, жилья и социальной 
инфраструктуры столкнутся с нехваткой 
электроэнергии, а перспективные инве-
стиционные и инфраструктурные проекты 
будут поставлены на паузу.

Но я считаю необходимым обратить 
внимание на следующее. Статья 75.1 
действующей сегодня в России Консти-
туции гласит: «Денежной единицей в 
Российской Федерации является рубль. 
Денежная эмиссия осуществляется ис-
ключительно Центральным банком Рос-
сийской Федерации. Введение и эмиссия 
других денег в Российской Федерации не 
допускаются».

Итак, вся бурная деятельность в Рос-
сии по «майнингу» криптовалют является 
грубейшим противоречием Конституции, 
а значит, с одобрением этого явления я 
согласиться не могу. Замечу, кстати, что 
выпуск криптовалюты есть чрезвычайно 
вредное занятие. Этот выпуск осущест-
вляется на специальном оборудовании, 
которое, как я уже писал выше, потре-
бляет очень много электроэнергии и 
выделяет много тепла.

Но вернусь к разногласию между На-
биуллиной и Путиным по вопросу роста 
доходов населения. Как я уже сказал, лю-
бой человек имеет право не соглашать-
ся с президентом. Но здесь ситуация 
несколько иная. Набиуллина не просто 
придерживается иных взглядов, её точка 
зрения по этому вопросу прямо противо-
положна точке зрения президента.

К чему это ведёт, когда два высших 
должностных лица, обладающие огром-
ной реальной властью, тянут страну в 
двух прямо противоположных направ-
лениях, понятно: если ни один из них не 
уйдёт, то наступят полный паралич власти 
и бардак в стране.

Возвращаясь к пресс-конференции На-
биуллиной 26 июля 2024 года, скажу, что 
вряд ли кто-нибудь понимает, откуда она 
взяла «увеличение доходов значительной 
части населения», которое она и считает 
первопричиной всех бед российской 
экономики. Да, конечно, существенно 
увеличились доходы российских милли-
ардеров, но их как-то трудновато отнести 
к «значительной части населения».

Теперь я подведу основные предва-
рительные итоги работы Набиуллиной в 
должности председателя Центрального 
банка России.

Во-первых, её борьба с инфляцией 
является лишь пародией на борьбу, и, 
разумеется, инфляция в России про-
цветает.

Во-вторых, Набиуллина позволяет 
выводить за рубеж сотни миллиардов 
долларов. Эти деньги Запад направляет в 
собственную экономику и на финансиро-
вание Украины в её войне с Россией.

В-третьих, Набиуллина внесла гигант-
ский вклад в развал реального сектора 
экономики России, ущерб от её деятель-
ности сравним, пожалуй, с тем ущербом, 
который был нанесён России «работой» 
Чубайса.

Я не исключаю, что в России найдут-
ся люди, которые не согласны с моей 
оценкой, которые оценивают Набиуллину 
положительно. Я готов вступить с такими 
оппонентами в публичную дискуссию, 
только прошу моих потенциальных оп-
понентов оперировать конкретными 
фактами.

Считаю необходимым в этой статье 
осветить острейшую проблему сегодняш-
него дня в России – проблему дефицита 
рабочей силы, который может привести 
к коллапсу экономики. Президент России 
Путин в своём публичном выступлении 
20 февраля 2024 года сказал, что в 
экономике России не хватает 2,5 млн. 
человек! Каковы же пути решения этой 
проблемы?

Проблему можно решить постепенно 
повышением рождаемости, а это повы-

шение возможно только при условии уве-
личения доходов населения и повышения 
уровня жизни. К сожалению, сегодня этот 
путь в России закрыт по двум причинам. 
Во-первых, уровень жизни населения не 
повышается, а, наоборот, понижается. 
В рейтинге стран мира по уровню жизни 
Россия занимала в 2015 году 57-е место 
в мире, а сегодня – уже 67-е место. Но 
даже если бы уровень жизни повышался 
и рождаемость росла, на решение про-
блемы дефицита рабочей силы этим 
путём понадобилось бы несколько де-
сятилетий.

Во-вторых, проблема решается резким 
увеличением потока мигрантов в Россию. 
Этот путь предложила сегодня нынешняя 
российская власть, и он начал реально 
осуществляться в стране. Да, это очень 
лёгкий путь – нужно просто открыть гра-
ницы, и дальше можно ничего не делать. 
Но на этом пути возникают огромные 
проблемы, в частности, криминального 
характера. О них очень чётко и с большой 
тревогой говорил председатель След-
ственного комитета России Александр 
Бастрыкин в своём выступлении на Пе-
тербургском международном экономиче-
ском форуме в июне 2024 года.

Этот путь приведёт в конце концов к 
тому, что мы потеряем Россию.

Но есть ещё и третий путь решения 
проблемы, о котором никто даже не 
заикается. Дело в том, что на самом деле 
рабочая сила в России есть, но она ис-
пользуется совершенно неправильно.

Уточняю. Сегодня непомерно раздут 
чиновничий аппарат, а эффективность 
его работы при большом числе сотруд-
ников весьма низка. Это относится и к 
аппарату органов власти, и к аппарату 
различных учреждений. Я это видел, в 
частности, на примере бюрократической 
машины учебно-вспомогательного аппа-
рата МГТУ им. Баумана, который только 
отвлекает преподавателей от реальной 
работы.

Далее в том секторе экономики, ко-
торый я назвал антиреальным, трудится 
огромное число людей, давно превы-
сившее число людей в реальном секторе. 
Очень многие работники антиреального 
сектора оттягивают денежные средства 
на себя. По большому счёту работа этих 
сотрудников совершенно не нужна стра-
не и даже вредна.

Итак, отсюда вытекает следующий 
вывод. Нужно существенно сократить 
чиновничий аппарат России и коренным 
образом перестроить всю структуру эко-
номики, резко сократив антиреальный 
сектор, а освободившуюся рабочую силу 
направить в реальный сектор. Сделать 
это может только государство. Для этого 
нужны мудрость и железная воля долж-
ностных лиц высшей государственной 
власти.

Разумеется, на этом пути будет бе-
шеное сопротивление тех, кто привык 
делать деньги «из воздуха», кто привык к 
лёгким путям обогащения. Должна быть 
пресечена работа бесчисленных блоге-
ров (к чему так стремится современная 
молодёжь), построение финансовых 
пирамид, различная спекулятивная дея-
тельность и т.д.

Повторяю, этот путь встретит огромное 
сопротивление очень многих. И всё же я 
считаю, что это единственный возмож-
ный путь, на котором проблема дефицита 
рабочей силы может быть решена реаль-
но, и решена относительно быстро.

Услышит ли меня российская власть, 
пойдёт ли этим путём? Увы, надежды на 
это ничтожно мало.

Добавлю ещё, что на этом пути страна 
получила бы ещё один очень важный 
результат. Сократилось бы число лю-
дей, которые ничего не производят, но, 
разумеется, потребляют. А при этом 
резко снизилась бы инфляция, с которой 
столько лет безуспешно борется Эльвира 
Набиуллина.

М. ЧЕЛНОКОВ,

народный депутат РФ 1990-1993 годов, 

член Союза писателей России, 

чл.-корр. РАЕН 

Центробанк РФ разрушает Россию
26 июля 2024 года в истории России произошло событие, мас-

штаб которого в полной мере ещё явно недооценён. В этот день 
состоялась пресс-конференция председателя Центрального банка 
России Эльвиры Набиуллиной, на которой она объявила о повы-
шении ключевой ставки с 16% до 18% и добавила, что это по-
вышение будет происходить и дальше. В сентябре ЦБ повысил 
ключевую ставку до 19% годовых. По итогам этого года индекс 
регулятора может составить рекордные 20%, а в следующем можно 
ожидать и 23%.
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Поздравляем 
с днём рождения!
Виктора Ивановича КУЛАЕВА (Ле-

нинское РО КПРФ, с юбилеем), Ген-
надия Ивановича СМОЛЬЯНИНОВА 
(Мордовское РО КПРФ, с юбилеем), 
Светлану Николаевну ЗАВЬЯЛОВУ 
(Петровское РО КПРФ, с юбилеем), 
Василия Васильевича СТАРИКОВА 
(Никифоровское РО КПРФ), Марину 
Александровну АРАКЕЛЯН (Уваров-
ское РО КПРФ),  Александра Ивано-
вича ПЕТРАШЕВА (сторонник партии, 
г. Тамбов).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
О.Н. Верещагин, А.П. Веселовский, Г.И. Даниленкова,

 Е.В. Козодаева, Л.А. Попова, В.А. Тишков. 
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Те, кто помнит 1980-1990-е, помнят и 
Анатолия Кашпировского, чьё имя стало 
нарицательным и символом смутной 
эпохи и тотального облапошивания граж-
дан. Психотерапевт, объявивший себя 
«целителем», проводил сеансы по «бес-
контактному излечению» тяжелейших 
болезней, дистанционному проведению 
хирургических операций без анестезии 
и зарядке «оздоровительной энергией» 
банок с водой и мазей в домах телезри-
телей по всему СССР. Казалось, что всё 
это кануло в Лету. Тем более на дворе 
XXI век, от информации любого сорта 
никуда не спрячешься и про махинатора 
хорошо известно.

Однако нет! СМИ пишут, что 85-летний 
«целитель» по-прежнему активно ра-
ботает – только в столице России он 
в течение 2024-го провёл с десяток (!) 
сеансов, каждый из которых, по прибли-
зительным расчётам, принёс ему около 
1,5 млн. рублей.

«Не нужно забывать и о других ис-
точниках дохода предприимчивого 
уроженца Западной Украины – помимо 
непосредственных контактов с же-
лающими выздороветь, Кашпировский 
продаёт «чудодейственную соль». Как и 
банки с водой 35 лет назад, соль тоже 
«заряженная», поэтому каждая её пачка 
стоит минимум 3,5 тысячи рублей. Если 
же Кашпировский «заряжал» её непо-

средственно для конкретного заказчика, 
то цена вырастает до 25 тысяч» – сооб-
щиают СМИ. При этом уточняется, что 
«целитель», предусмотрительно окружив-
ший себя охраной, чувствует себя вполне 
вольготно. Государственные структуры 
– будь то правоохранительные органы 
или медицинские учреждения – ничего не 
противопоставляют возвращению Каш-
пировского. Мракобесие процветает и на 
сцене, и на телеканалах. И это признак 
серьёзной опасности для нашего обще-
ства, его ментального здоровья.

Между тем пользователи комментиру-
ют новость про Кашпировского в таком 
духе: «Неужели ещё кто-то верит в его 
способности? Пусть обратно едет лечить 
америкосов, у них серьёзные проблемы 
с психикой!», «Почему шарлатанов не за-
претят? Люди отдают последние деньги 

и теряют драгоценное время, когда надо 
идти в больницу!», «Одни на Бузову ходят, 
другие на шарлатанов, третьи миллионы 
жуликам переводят. Весело живём, ре-
бята, когда страна воюет!», «А не пора ли 
этого афериста призвать к ответу? Жулики 
и шарлатаны повылазили! Такое впечатле-
ние, что возвращаются лихие 90-е...»

Откровенно говоря, про «лихие 90-е» 
мысль посещала не раз и мою голову 
– много признаков тому вокруг. Только 
тогда они протекали на фоне ещё креп-
кого советского фундамента, а теперь 
от того фундамента ничего почти не 
осталось, а нового не создано. Так что 
если «лихие 90-е» возвращаются, мало 
никому не покажется. Искренне надеюсь, 
что я ошибаюсь.

В. СЕРГЕЕВ, 

г. Тамбов

Европа потребовала от Газпрома более 
20 млрд. долларов за непоставленный 
газ. Не менее 19 компаний из 11 евро-
пейских стран подали иски к российской 
газовой монополии из-за нарушения 
газовых контрактов. Общая сумма пре-
тензий к Газпрому превысила его чистую 
выручку от продаж газа на все внешние 
рынки вместе взятые. Цинизм Запада на 
фоне лицемерного прикрытия подрыва 
российских газопроводов «Северные 
потоки» зашкаливает.

***
Цены на авиабилеты в России взлетели 

рекордно за 22 года. С начала 2024 года 
цены на перелёты в России выросли на 
28,4%, что является рекордным ростом 
с 2002 года. 

Но эта ещё не вся новость. В России 
цены на авиабилеты взлетят вдвое. При-
чина – рост аэронавигационных сборов. 

***
В 2024 году мошенники стали чаще 

обзванивать российских граждан че-
рез мессенджеры, ущерб населения от 
телефонных мошенников с начала года 
достиг почти 250 млрд. рублей, рас-
сказали в Сбербанке. Как минимум 40% 
всех украденных средств направляются 
на «финансирование ВСУ», то есть за 
неполный 2024 год россияне отдали на 
нужды ВСУ 100 млрд. рублей. 

«Примерно три четверти мошенников 
при совершении телефонных звонков ис-
пользуют одно из пяти словосочетаний. 
Либо это «МВД», «ФСБ», «Центральный 
банк», либо это «безопасный счёт», либо 
пятое – это «сообщите код из смс, тогда 
мы спасём ваши деньги». И если кто-то 
из наших граждан в телефонном звонке 
с неизвестного номера услышит эти 

слова, смело прекращайте разговор», – 
предупредили в Сбере.

Будьте внимательнее и осторожнее!
***

Несмотря на резкое увеличение финан-
сирования науки, Россия тратит на нее 
всего 1% ВВП. Объём финансирования 
научных исследований и разработок в 
России в 2023 году возрос почти на 214 
млрд. рублей и достиг уровня 1,6 трлн., в 
результате чего наукоёмкость российской 
экономики составила 0,96%.

Теперь по этому показателю Россия за-
нимает 43-е место в мире, подсчитали в 
Институте статистических исследований и 
экономики знаний НИУ ВШЭ. Отмечается, 
что в рейтинге стран по тратам на науку 
лидируют Израиль (6% ВВП), Южная Ко-
рея (5,2%), Тайвань (4%) и США (3,6%).

***
Правительство хочет значительно со-

кратить бюджетные расходы на поддержку 
малого и среднего предпринимательства 
– на 21%. В основном урезание коснется 
льготных программ кредитования, несмо-
тря на то, что в условиях высоких ставок 
они наиболее востребованы. Эксперты 
объясняют такие меры необходимостью 
оптимизации бюджета из-за его дефи-
цита.

***
Почти каждый третий россиянин 

(30%) отметил ухудшение ситуации с                     
вывозом отходов с начала запуска «мусор-
ной реформы» в 2019 г. Такие данные по 
итогам мониторинга реализации нацпро-
екта «Экология» (2019–2024 гг.) получили 
аналитики Народного фронта.

***
Российские власти из-за отсутствия 

денег откажутся от замены 140 тыс. 

«И снова здравствуйте!»
«Люди опять отдают послед-

ние деньги за сеансы Кашпи-
ровского. Страна вернулась 
в лихие 90-е?» – таким во-
просом задались ряд других 
информресурсов. Признаться, 
когда новость про Кашпиров-
ского появилась в интернет-
пространстве, лично я счёл 
это за неуместную шутку. Да 
не может такого быть, чтобы 
наш народ наступил дважды на 
одни грабли!

лифтов с истекшим сроком эксплуата-
ции. Сейчас обсуждается возможность 
продления срока эксплуатации старого 
оборудования.

«Есть технический регламент, в соответ-
ствии с которым все лифты, исчерпавшие 
свой срок давности, а это около 25 лет, 
должны быть заменены к 15 февраля 2025 
года. Сейчас таких лифтов порядка 140 
тысяч, и всем очевидно, что до февраля 
2025 года мы эти лифты не заменим», – 
поделились информацией в Госдуме.

***
Минтруд хочет разрешить женщинам 

работать в шахтах и на рудниках. Сейчас 
такие профессии входят в число запре-
щённых для женщин. В Минтруде пояс-
нили: якобы новые технологии и развитие 
производств исключают вредное влияние 
на женский организм. 

Женщинам также будут позволены 
работы по обогащению, агломерации, 
брикетированию, добавили в Минтруде. 
Отмечается, что с 1 января 2021 года 
перечень запретных для женщин работ 
уже был значительно сокращён.

***
Малайзийские производители пальмо-

вого масла хотели бы нарастить поставки 
своей продукции на российский рынок. 
В связи с этим премьер-министр коро-
левства Анвар Ибрагим призвал Россию 
увеличить объёмы импорта товара. 

Ранее министр плантационной про-
мышленности и сырьевых товаров 
Малайзии Джохари Абдул Гани заявил, 
что страна намерена дарить странам, 
импортирующим пальмовое масло её 
производства, орангутанов по примеру 
китайской «панда-дипломатии».

Борьба с советским 
наследием как способ 

расколоть общество
В г. Ржеве Тверской области на оче-

редном заседании Думы округа депутаты 
приняли решение о переименовании трёх 
улиц города с советскими названиями: 
улицу Карла Маркса переименовали в 
улицу Александра Фролова, улицу Смоль-
ную – в Оковецкую, а улицу Урицкого – в 
улицу Академика Обручева. Информация 
об этом появилась на сайте ГТРК «Тверь» 
и других городских порталах.

Жители города в ответ уже разместили 
в интернете петицию с требованием от-
мены данного решения, указав, что оно 
было принято без учёта их мнения и без 
соблюдения демократических стандартов 
включения граждан в обсуждение данной 
инициативы. 

«Ни информирования через СМИ, ни 
собраний, ни публичных слушаний не 
проводилось. Переименование улиц яв-
ляется важным вопросом, и оно должно 
проходить в рамках открытого диалога 
и учитывать мнение жителей. Ведь из-
менение названий улиц влияет на по-
вседневную жизнь людей – от адресов 
до навигации, не говоря уже о моральной 
стороне вопроса», – указано в тексте 
документа.

Авторы петиции также подчеркнули, 
что вместо того, чтобы менять названия 
улиц, которые уже стали частью истории 
и культуры города, можно использовать 
альтернативные способы, такие, как 
присваивание имён заслуженных людей 
впервые строящимся улицам и пере-
улкам, установка мемориальных досок, 
создание скверов или парков, строи-
тельство фонтанов и других объектов 
инфраструктуры. Эти меры были бы не 
менее эффективны в плане сохранения 
исторической памяти.

Что касается стирания из памяти на-
рода советского наследия, в т.ч. путём 
переименования улиц, то это всегда 
вызывало протесты у широкой обще-
ственности, а теперь на фоне СВО, когда 
провозглашаются принципы патриотизма 
и единения, такие действия со стороны 
представителей партии власти выглядят 
минимум как провокация. И это в такое 
сложное и тревожное для страны время! 
Да, новая эпоха выдвигает новых героев, 
но нельзя использовать их имена для 
противопоставления людей друг другу. 
Сейчас не время для таких игр!

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

Коммунисты Моршанского РО КПРФ 
выражают глубокие соболезнования 
родным и близким 
УРГАПОВА Николая Алексеевича 

в связи с его кончиной.


